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arissimi e carissime leffesi,

l’anno appena trascorso è 
stato caratterizzato da nume-
rosi interventi che hanno visto 
la nostra Amministrazione im-
pegnata in un lavoro volto al 

mantenimento di tutti i servizi destinati alla 
cittadinanza, il tutto nonostante le difficoltà 
generate dall’attuale contesto economico, 
sempre più caratterizzato da un generale in-
cremento dei costi.

Per noi è quindi motivo di grande orgoglio 
essere riusciti, ancora una volta, a sostenere 
tali rincari senza dover ricorrere a finanzia-
menti esterni, utilizzando le risorse comunali 
in modo oculato e attingendo a diversi con-
tributi a fondo perduto provenienti da Sta-
to e Regione. Questa gestione responsabile 
delle risorse ha reso possibile la prosecuzio-
ne di un obiettivo che ci sta particolarmente 
a cuore: la progressiva riduzione dei debiti.

Il 2024 ha visto un notevole miglioramen-
to di alcune infrastrutture presenti nel no-
stro Comune, ottenuto attraverso interventi 
essenziali anche se talvolta invisibili, ma del 
tutto decisivi per la sicurezza, la funzionalità 
e il benessere della nostra comunità.

Mi riferisco alle operazioni effettuate dagli 
enti preposti per il potenziamento dei sotto-
servizi attinenti le reti elettrica, energetica, 
idrica e riguardanti la posa della fibra ottica, 

nonché per l’estensione del progetto, forte-
mente voluto dalla nostra Amministrazione, 
finalizzato al risparmio energetico e alla so-
stenibilità del nostro ente, avvenuta attraver-
so la graduale sostituzione all’interno degli 
edifici scolastici dei vecchi impianti di illumi-
nazione e di riscaldamento con nuovi sistemi 
a basso consumo. 

Il prolungato periodo di instabilità meteo-
rologica ha fatto slittare al mese di settem-
bre l’esecuzione del piano asfalti, un’ingente 
operazione intrapresa per risolvere le prima-
rie criticità relative alle condizioni del fondo 
stradale e che avrà seguito anche nel prossi-
mo anno.   

Sono consapevole che questi lavori abbia-
no comportato inevitabili disagi temporanei, 
come la chiusura di alcune strade o il rallen-
tamento di alcune attività, ma sono ferma-
mente convinto che i miglioramenti a lungo 
termine derivanti da questi interventi, ne fac-
ciano ampiamente valere la pena. Credete-
mi, ogni opera realizzata è pensata per co-
struire un territorio più sicuro, più moderno e 
più vivibile per tutti noi.

Quest’anno abbiamo anche dovuto af-
frontare e gestire con grande attenzione il 
turnover del personale comunale, dovuto 
a pensionamenti e cambiamenti all’interno 
degli uffici. La sinergia tra amministratori e 
dipendenti comunali è riuscita a garantire 

la continuità di tutti i servizi, da quelli sociali 
a quelli educativi, da quelli culturali a quelli 
sportivi. Ora, grazie a un’accurata pianifica-
zione, possiamo annunciare che già a parti-
re dal prossimo mese avverranno assunzioni 
che permetteranno di rafforzare ulteriormen-
te la nostra efficienza amministrativa. Colgo 
quindi l’occasione per ringraziare tutti coloro 
che si sono prodigati al fine di colmare i vuoti 
creati da queste assenze, dimostrando che 
con passione e impegno ogni difficoltà può 
essere superata.

La mia riconoscenza è quindi rivolta agli 
assessori e ai consiglieri, ai responsabili e ai 
dipendenti comunali, alle associazioni, a don 
Giuseppe e a tutti i sacerdoti, agli impren-
ditori, ai commercianti e a tutti i volontari 
che, mettendo a disposizione con senso di 
appartenenza il proprio tempo e la propria 
passione, hanno contribuito alla realizzazione 
dei nostri progetti.

Ogni piccolo gesto fa la differenza, è grazie 
ai vostri gesti che il nostro amato paese con-
tinuerà a contraddistinguersi come comunità 
forte e unita. Il mio sentito augurio è che il 
nuovo anno sia per tutti e tutte voi ricco di 
soddisfazioni e caratterizzato da salute, sere-
nità e prosperità!

Con gratitudine.

Il vostro Sindaco
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Anno 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024
Residuo debito (+) 2.029.188,49 1.823.231,90 1.605.664,50 1.433.345,56 1.291.853,41 1.175.906,80 1.054.831,71 951.237,09 843.052,01        730.065,60        612.056,82        
Nuovi prestiti (+)
Prestiti rimborsati (-) 205.956,59 217.567,40 172.318,94 141.492,15 115.946,61 121.075,09 103.594,62 108.185,08 112.986,41 118.008,78 123.262,73

Totale fine anno 1.823.231,90 1.605.664,50 1.433.345,56 1.291.853,41 1.175.906,80 1.054.831,71 951.237,09 843.052,01 730.065,60 612.056,82 488.794,09
Nr. Abitanti al 31/12 4573 4531 4477 4463 4421 4413 4309 4312 4314 4337 4310
Debito medio per abitante 398,69 354,37 320,16 289,46 265,98 239,03 220,76 195,51 169,23 141,12 113,41
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S
ul fonte dei lavori pubblici, quest’an-
no la nostra Amministrazione ha 
seguito con particolare impegno 
la prosecuzione dei lavori di Parco 
San Martino. Durante l’esecuzione 
dell’opera sono infatti subentrati 

altri interventi con alcune varianti che hanno di-
latato i tempi nella conclusione e consegna dei 
lavori. Si tratta di variazioni volte ad assicurare 
una maggiore sicurezza e durabilità al progetto, 
in favore di tutti coloro che potranno usufruirne 
una volta ultimato.

Nonostante il ritardo su quanto previsto, stia-
mo ormai ultimando gli ultimi collaudi e siamo 
dunque vicini alla riapertura, che speriamo arrivi 
presto per poter offrire ai nostri concittadini un 
nuovo spazio pubblico, a misura di tutti, e riac-
cendere in qualche modo l’epoca dello storico 
“Dopolavoro”. Ricordiamo che l’opera è stata 
per la maggior parte coperta da un finanzia-
mento a fondo perduto di Regione Lombardia, 
ottenuto grazie a un bando per la rigenerazione 
urbana.

Nel corso dell’anno, inoltre, siamo intervenuti 
con una considerevole ma necessaria spesa per 

un ingente piano asfalti, costato circa 100 mila 
euro, con il quale abbiamo sistemato il manto 
stradale usurato e dissestato in alcune delle zone 
principali del paese. Successivamente, abbiamo 
rinnovato in queste e altre aree anche la segna-
letica orizzontale, da tempo usurata o scolorita.

Siamo poi intervenuti con una messa in sicu-
rezza d’urgenza di alcune zone del paese a se-
guito degli eventi alluvionali dell’ultimo autun-
no. Molti di questi interventi hanno comportato 
brevi periodi di viabilità ridotta all’interno del 
paese: come Amministrazione comprendiamo i 
disagi arrecati a cittadini e aziende, ma teniamo 
a sottolineare l’importanza di questi lavori, ne-
cessari sia per la sicurezza, sia per un generale 
miglioramento del paese.

Altro tema sempre importante in fatto di lavori 
pubblici sono i nostri poli scolastici, fiori all’oc-
chiello del nostro paese, che vengono sempre 
attenzionati in questo senso al fine di offrire spa-
zi di qualità alle generazioni future. Negli edifici 
scolastici sono stati eseguiti lavori di efficienta-
mento energetico all’impianto di illuminazione 
della scuola primaria e lavori di messa in sicurez-
za antincendio della palestra, degli spogliatoi e 

di vari sottoservizi presso la scuola secondaria. 
Anche in questo caso, ci dispiace dover consta-
tare alcuni ritardi dovuti a problematiche riscon-
trate durante i diversi interventi.

In chiave futura sottolineiamo che, tramite il la-
voro di un agronomo, stiamo tenendo monitora-
to il verde del nostro territorio per svolgere una 
programmazione di cura, mantenimento e mes-
sa in sicurezza sul lungo periodo. Stiamo inoltre 
lavorando per dare un nuovo volto alla fontana 
di Piazza della Libertà, da troppo tempo ferma e 
inutilizzata, al fine di ripristinare un luogo caro ai 
Leffesi e dare una ventata di aria fresca al centro 
e all’immagine del paese stesso.

Infine, siamo sempre attenti a cercare di sfrut-
tare opportunità di finanziamenti attraverso i 
numerosi bandi statali e regionali legati ai lavori 
pubblici e alla rigenerazione urbana, cercando 
di farci trovare sempre pronti con nuove idee e 
progetti che possano migliorare il nostro paese 
non solo da un punto di vista estetico, ma anche 
in ottica sociale e di sostenibilità.

Proprio questo è un tema che ben si lega ai 
lavori pubblici e all’urbanistica, ovvero il fatto di 
vivere in un paese che possa correre sempre più 
verso la transizione ecologica grazie all’impegno 
di tutti e delle istituzioni in particolare. Su questo 
aspetto, la nostra Amministrazione sta lavoran-
do per implementare e rendere maggiormente 
efficiente il servizio di raccolta porta a porta e 
smaltimento dei rifiuti domestici dei cittadini.

In questo senso, tuttavia, il nostro impegno 
non porterà a risultati concreti senza la collabo-
razione attiva dei cittadini stessi, a cui si racco-
manda sempre un occhio di riguardo nei con-
fronti di ecologia e riciclo, temi di cui si conosce 
sempre troppo poco per le esigenze del pianeta 
che si fanno sempre più urgenti e stringenti. È 
dovere di tutti rispettare l’ambiente e segnalare 
alle forze dell’ordine eventuali trasgressori delle 
norme ambientali.

Coro Voci di San Martino

Il coro “Le voci di San Martino” è costitu-
ito da circa trenta componenti della Par-
rocchia di Leffe, anima le Sante Messe 
prefestive e occasionalmente alcune im-
portanti celebrazioni liturgiche. Giovani 
papà e ragazzi della comunità accompa-
gnano il coro con le chitarre. Durante il 
2024 ha collaborato con entusiasmo con 
altri cori della Val Gandino in occasione 
del concerto della Madonnina di Leffe e 
della Messa di Santa Cecilia.
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Museo del Tessile  
Martinelli Ginetto ARTS Onlus

Presso la sede espositiva e le postazioni 
esterne, nel 2024 abbiamo ricevuto cir-
ca 2500 visitatori, per la maggior parte 
provenienti da altri paesi. Hanno susci-
tato molto interesse le attività didattiche 
per le scuole e le visite di gruppi orga-
nizzati. Segnaliamo in particolare un 
centinaio di pensionati ANAP che han-
no potuto assistere anche alla rappre-
sentazione dei Coertì da Lef. Quest’an-
no siamo stati presenti anche a Palazzo 
Moroni, in Città Alta; su giornali e canali 
televisivi locali tra cui Gente e paesi di 
Bergamo TV. Invitiamo gli interessati ad 
aderire alla nostra associazione.

A.S.D. Calcio Leffe

La società ASD Calcio Leffe è attiva sul 
territorio da oltre dieci anni. In questo 
periodo abbiamo avuto grandi soddisfa-
zioni, tra cui i risultati della nostra Prima 
Squadra e la crescita del Settore Gio-
vanile, che punta a far appassionare al 
calcio tanti ragazzi non solo leffesi. Ben 
cento tesserati che siamo orgogliosi di 
avere con noi, allenati da staff tecnici 
molto attenti. Ulteriore motivo di orgo-
glio per noi è essere riusciti ad omag-
giare, proprio attraverso il pallone e i 
giovani, due grandi del nostro calcio e 
del nostro paese: Gianni Radici e Fabri-
zio Pezzoli Peke.

Associaizone Nazionale Carabinieri
Media Valle Seriana

Il corpo volontari dell’Associazione Nazionale Carabi-
nieri Media Valseriana, con sede a Leffe dal 2014, è 
costituito da Carabinieri in congedo, Simpatizzanti e 
Benemeriti che spendono parte del loro tempo libero 
al servizio della collettività, attraverso: raccolte be-
nefiche, servizi di viabilità durante le manifestazioni, 
perlustrazioni del territorio e celebrazioni delle date 
significative che appartengono alla secolare storia 
dell’Arma. Siamo sempre alla ricerca di nuovi volon-
tari che vogliano condividere con noi ideali e tempo 
al servizio della collettività.

Associazione Il Mosaico Leffe ODV

L’Associazione è operante a Leffe dal 7 giugno 2006. Non 
ha scopo di lucro e persegue finalità civiche, solidali e di 
utilità sociale. In particolare, ha lo scopo di sensibilizzare 
i soci e la popolazione nella conoscenza e promozione 
della cultura, dell’arte e del rispetto dell’ambiente e nelle 
azioni in favore della popolazione, in collaborazione con 
il Comune e la Parrocchia, con attenzione per le persone 
svantaggiate di ogni età. La nostra Associazione collabo-
ra con l’Istituto Mario Negri nelle sedi di Villa Camozzi a 
Ranica e del Kilometro Rosso a Bergamo.

UNITALSI gruppo di Leffe

U.N.I.T.A.L.S.I. (Unione Nazionale Ita-
liana Trasporto Ammalati a Lourdes e 
Santuari Internazionali) di cui fa parte il 
gruppo di Leffe è un’associazione catto-
lica impegnata principalmente nell’ac-
compagnamento di persone malate o 
con disabilità in pellegrinaggio a san-
tuari mariani. Il gruppo di Leffe, fondato 
con l’obiettivo di offrire vicinanza e aiuto 
alle persone in difficoltà, è disponibile 
per attività di volontariato e supporto 
alle persone più fragili della comunità. 
Organizza, inoltre, incontri conviviali e di 
spiritualità rivolti anche agli ospiti delle 
case di riposo.

Tennis Club Leffe Gigi Basso Basset

Nel 2024 sui campi di Leffe abbiamo 
organizzato a marzo un torneo fit junior 
program per giovanissimi, ad aprile un 
rodeo limitato ai 3.2, ad ottobre un tor-
neo TPRA in memoria di Claudio Spam-
patti e a settembre, il nostro fiore all’oc-
chiello: il rodeo Under 16 alla memoria 
di Gigi Basso Basset, giunto alla sua ot-
tava edizione. Durante l’anno sono poi 
proseguiti i corsi con i nostri allievi, che 
hanno incontrato Samuel Vincent Rug-
geri, oggi classificato ATP tra i migliori 
20 tennisti italiani. Infine, abbiamo pro-
mosso il corso Racchette in classe con 
l’Istituto Comprensivo di Vertova.

LE NOSTRE
ASSOCIAZIONI

Polisportiva
Volley 
Cazzano

La Polisportiva Volley Cazzano è presente sul territo-
rio della Valle da più di 30 anni. Mini Allieve, Esor-
dienti e Scuola di Volley; Calcio a 5, Calciobalilla e 
progetti in collaborazione con le scuole primarie. 
Queste sono le attività che stiamo portando avanti. 
Provare non costa nulla, potreste essere voi i prota-
gonisti o le protagoniste delle nostre squadre di do-
mani. Vi aspettiamo, ci trovate anche su Facebook e 
Instagram.
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L’
Amministrazione, in fatto di 
digitalizzazione e informatiz-
zazione, ha deciso di orientare 
e concentrare le proprie ener-
gie verso i fondi del PNRR per 
la transizione digitale e, negli 

ultimi due anni e mezzo, ci siamo aggiudi-
cati 9 bandi per l’ente comunale. Durante 
il 2024, grazie al prezioso e proficuo lavoro 
degli uffici e di coloro a cui sono stati af-
fidati i bandi, è proseguito il lavoro di re-
alizzazione iniziato l’anno scorso. Questi i 
principali aggiornamenti.

Per quanto riguarda la Piattaforma Nazio-
nale dei Dati (utile al fine di raccogliere e 
condividere dati tra i diversi enti), la Piat-
taforma di Notifiche Digitali (servizio che 
semplifica e notifica gli atti amministrativi 
verso i cittadini e le imprese), i servizi SPID, 
CIE (necessari per l’accesso del cittadino ai 

servizi online del comune) e PAGO PA (si-
stema di pagamenti elettronici online sul 
sito del comune oppure online o fisicamen-
te presso banche o altri prestatori di servizi 
di pagamento) i servizi sono stati finanziati 
e sono al momento operativi.

Finanziato e operativo è anche un ulterio-
re servizio, di un altro bando a cui abbiamo 
partecipato verso le fine del 2023, relativo a 
un fondo complementare del PNRR per l’in-
tegrazione delle liste elettorali ANPR (Ana-
lisi Nazionale della Popolazione Residente).

È poi in fase di asseverazione anche ciò 
che riguarda il rifacimento del portale e 
del sito internet istituzionale del comune. Il 
nuovo sito è già attivo con tutti i servizi da 
scoprire e lo potete trovare inquadrando il 
QR code posto su questo notiziario infor-
mativo.

Per quanto riguarda il Cloud, ovvero il 

servizio che offre un miglioramento opera-
tivo per gli uffici comunali, e l’App IO, ap-
plicazione telefonica con cui ricevere dal 
comune avvisi, azioni, aggiornamenti sulle 
scadenze e pagare servizi o tributi, è stato 
predisposto l’affidamento e gli uffici stanno 
proseguendo gli step necessari, interfac-
ciandosi con le aziende di riferimento.

Infine, nel 2024 abbiamo partecipato a un 
ulteriore bando sulla digitalizzazione dello 
Stato Civile, lo Stato Civile Digitale che è 
un’estensione dei servizi dell’Anagrafe Na-
zionale della Popolazione Residente (ANPR) 
che permette di digitalizzare completamen-
te il processo di registrazione e la gestione 
degli atti relativi allo stato civile dei cittadi-
ni. Ad oggi, la nostra richiesta è risultata tra 
quelle finanziabili e siamo in attesa di poter 
ricevere un finanziamento per implementa-
re anche questo aspetto.

L’importo totale dei bandi vinti è di circa 
250 mila euro ed è una somma che proviene 
dal PNRR, nell’ottica di coprire le spese di 
costituzione e mantenimento di questi ser-
vizi essenziali per il cittadino e la comunità. 

Inoltre, stiamo sensibilizzando la cittadi-
nanza ad utilizzare il nuovo sito internet per 
la compilazione telematica delle pratiche 
dell’ente e, nell’ottica di supportare questa 
transizione digitale, stiamo organizzando 
incontri, eventi e servizi di supporto per for-
mare i cittadini e avvicinarli agli strumenti 
digitali. 

Infine, in questi mesi sono state messe sul 
tavolo della nostra Amministrazione anche 
alcune idee e progetti per una continua 
evoluzione e miglioramento della digitaliz-
zazione e dell’informatizzazione. Sarà no-
stra premura tenervi aggiornati sugli even-
tuali sviluppi.

76

LeffeGiovani

LeffeGiovani è un’associazione di ra-
gazzi (e non) che da ormai 15 anni 
agisce sul territorio di Leffe. Il nostro 
obiettivo è quello di animare il pae-
se e ridare vigore a un territorio con 
grosse potenzialità. Da febbraio a ot-
tobre presentiamo al pubblico i nostri 
eventi per tutti i gusti: dalla Marcia dei 
Coertì e Speedy Box Rally per i più 
sportivi alla Cena di Carnevale per le 
famiglie. Come non parlare poi della 
nostra punta di diamante, Leffestate, 
giunta lo scorso luglio alla sua 13ª edi-
zione, che sa sempre attirare pubblico 
da ogni dove!

Premiato Corpo Musicale di Leffe

Le attività svolte durante quest’anno 
hanno spaziato dal tradizionale con-
certo per la Madonnina al nostro ulti-
mo progetto musicale (tributo a Enzo 
Jannacci) presentato a Gardone Rivie-
ra e registrato lo scorso anno con un 
nuovo CD, alla collaborazione con il 
Coro Alpini di Berzo San Fermo per 
i nostri concerti estivi, alla festa della 
Banda. Ci sono stati inoltre il saggio 
di fine anno degli allievi dei corsi di 
musica, l’open day, la lezione-concer-
to per i ragazzi delle scuole e alcuni 
miniconcerti con i ragazzi della Junior 
Band. Infine, il concerto di Natale e gli 
auguri per le vie del paese.

Atletica Valli Bergamasche Leffe

Entusiasmo e passione, oggi come ieri, 
con un bagaglio di sfide condivise, emo-
zioni e soddisfazioni, con la convinzione 
di poter continuare ad essere protagoni-
sti di quella meravigliosa avventura che è 
la corsa in montagna. Questi i marchi di 
fabbrica dell’Atletica Valli Bergamasche 
Leffe e degli atleti che, nonostante la 
provenienza variegata, da sempre porta-
no con orgoglio il nome del nostro paese 
in tutto il mondo. Nostro fiore all’occhiel-
lo è il Trofeo Valli Bergamasche–Memo-
rial Luigi Castelletti, giunto nel 2024 alla 
19^edizione, in grado di accendere sui 
nostri sentieri sfide mozzafiato.
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G
razie all’attivazione del nuovo 
sito comunale a seguito dei 
bandi del PNRR, molti dei servi-
zi alla persona sono online per 
permettere al cittadino, con 
pochi semplici click e comoda-

mente da casa, l’accesso ai servizi dell’ente.
I servizi sono numerosi e cercano di coprire tut-

te le fasce della popolazione. In modo partico-
lare, va sottolineato che si verificano sempre più 
frequentemente situazioni di disagio nell’ambi-
to dei servizi alla persona e dei servizi sociali, 
specialmente per quanto concerne le categorie 
più fragili. Da questo punto di vista teniamo a 
sottolineare che anche per quest’anno, oltre a 
garantire il livello essenziale di tutti i principali 
servizi, abbiamo cercato nel limite del possibile 
di implementare rispetto al passato i servizi do-
miciliari per venire incontro alle casistiche sem-
pre più differenziate e specifiche.

Tra i nuovi servizi messi a disposizione dei cit-

tadini, uno in particolare è il Custode Sociale, 
una nuova figura nata grazie a un progetto del 
territorio che rileva e aiuta individui soli che, 
ancora a seguito del periodo della pandemia, 
hanno la necessità di un supporto nello svolgi-
mento di alcune piccole attività o hanno sempli-
cemente bisogno di momenti di socializzazione 
e relazione con altre persone.

Per affrontare i casi di necessità che sono in 
costante crescita, l’Ambito della Media Valle Se-
riana, di cui anche Leffe fa parte, ha aumentato 
la quota annuale pro capite che ogni singolo Co-
mune deve versare all’ente sovracomunale per 
far sì che i propri cittadini possano continuare 
a usufruire di determinati servizi. Siamo inoltre 
sempre in accordo con i Servizi Socio Sanitari al 
fine di garantire le migliori prestazioni nei servizi 
ai nostri cittadini.

I costi sono notevoli e sempre più alti, ma tali 
servizi sono di fondamentale importanza e ser-
vono per sostenere soprattutto coloro che ne 

hanno maggiormente bisogno: questo è l’unico 
modo che abbiamo per rendere la nostra comu-
nità più inclusiva e garantire il massimo grado di 
parità tra i cittadini.

Un altro dei nostri punti cardine è l’attenzione 
alle famiglie: la nostra speranza è riuscire a for-
nire loro tutti i servizi che possano consentire ai 
genitori e alle giovani famiglie di vivere a Leffe 
senza cercare un luogo migliore trasferendosi al-
trove, ma facendo il possibile per far sì che cre-
scano qui i propri figli. In quest’ottica il nostro 
impegno è sostenuto anche tramite il canale di 
Family in ValGandino con cui, anche quest’an-
no, sono state promosse iniziative “formato fa-
miglia” con gli altri Comuni della Val Gandino.

Ci piace anche ricordare che, da giugno a ot-
tobre di quest’anno, sono stati promossi presso 
la nostra sala consiliare alcuni incontri organizza-
ti dalla Casa Serena di Leffe con i loro medici e 
altri esperti del settore relativamente alla gestio-
ne degli anziani nel proprio domicilio, al fine di 
attenzionare la popolazione su questo argomen-
to delicato. Questa piccola rassegna informativa 
è stata anche un’ottima occasione per ricordare 
quanto sia importante per il nostro paese avere 
una struttura come la Casa Serena, perfettamen-
te inserita nel tessuto sociale e capace di ospita-
re numerose persone dando a loro e ai familiari 
un presente positivo e buone prospettive per il 
domani, oltre alla certezza di non essere soli.

Un ringraziamento particolare va poi a tutte le 
associazioni di volontariato che si dedicano alla 
cura delle persone più fragili: sul nostro territo-
rio vi sono molte realtà come queste che, a ti-
tolo gratuito, forniscono il loro impegno, la loro 
esperienza e il loro tempo libero a coloro che 
ne hanno più bisogno. Da questo punto di vista, 
in futuro ci piacerebbe poter tornare a garantire 
il servizio di trasporto comunale, per il quale sia-
mo sempre alla ricerca di volontari che si voglia-
no mettere in gioco per la comunità.
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Associazione Amici di Luca Bosio

Attivi da 26 anni per ricorda-
re il nostro amico Luca, anche 
quest’anno abbiamo organiz-
zato tre giorni di musica punk 
rock: il Bös Festival. Inoltre, con 
l’EnjoySki Sport Onlus portiamo 
avanti, nelle scuole della Val Se-
riana, un progetto di prevenzione 
e sensibilizzazione sugli incidenti 
stradali. Contribuiamo, con gli 

Alpini, a un dono per gli studen-
ti che ricevono le borse di studio 
dal Comune e a dicembre orga-
nizziamo una raccolta alimentare 
che devolviamo alla San Vicenzo. 
Infine, per il futuro abbiamo in te-
sta altri progetti per far vivere e 
tenere accesa la nostra comunità. 

SAVE THE ROSPO!

Caritas Centro di Ascolto Valgandino

Il Centro d’ascolto è un servizio per le 
persone in difficoltà residenti in Valgan-
dino e ha sede presso il Palazzo delle 
Associazioni, situato a sinistra del Cine-
ma Centrale di Leffe. È aperto il martedì 
dalle 9 alle 11 e il sabato dalle 15.30 alle 
17.30 per accogliere, ascoltare le perso-
ne e definire poi un successivo proget-
to d’aiuto anche in collaborazione con i 
Servizi Sociali dei Comuni e con le San 
Vincenzo locali. I nostri aiuti vengono 
finanziati dalle raccolte viveri, dai con-
tributi economici delle sette Parrocchie 
della Valgandino, dai cinque Comuni e 
con donazioni di persone generose.

Gruppo Alpini Leffe

Parlare del nostro Gruppo in poche ri-
ghe è molto difficile, perché siamo co-
nosciuti da tutti i nostri concittadini 
grazie alle diverse attività che svolgia-
mo, molte delle quali a beneficio della 
comunità. Quest’anno, oltre alla nostra 
partecipazione all’Adunata degli Alpi-
ni a Vicenza, siamo stati impegnati sul 
nostro territorio nella realizzazione di di-
versi eventi: dalla festa in piazza a luglio, 
alle diverse collaborazioni con l’Ammini-
strazione e le scuole d’infanzia e prima-
ria, per concludere con Leffeinverno e il 
nostro augurio di buone Feste in piazza 
nella serata della Vigilia di Natale.
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N
ell’edizione dello scorso 
anno di questo notizia-
rio informativo, alla voce 
“commercio” elencava-
mo, a malincuore, le dif-
ficoltà a cui è esposto, 

sempre più spesso, il commercio di vici-
nato tipico dei paesi come il nostro. Nel 
farlo, abbiamo sottolineato la nostra vo-
lontà di dare sempre un supporto come 
Amministrazione ai nostri commercian-
ti, in particolare attraverso iniziative ed 
eventi che possano rilanciare e far cono-
scere la nostra realtà commerciale anche 
al di fuori del paese.

Il commercio a Leffe continua infatti 
a essere vivo e dinamico nonostante le 
difficoltà imposte dalle congiunture del 
periodo storico in cui stiamo vivendo. Lo 
scorso anno, parlando proprio di questo, 

abbiamo elogiato tutte le attività che 
continuano a resistere nel tempo, spesso 
passando di padre in figlio e mantenen-
do una tradizione di famiglia che dura in 
alcuni casi anche da diverse generazioni. 
Ci piace sottolineare come questo aspet-
to sia uno dei segreti che ci fa apprezzare 
così tanto il negozio di vicinato, ovvero la 
certezza di trovare di fronte, al momen-
to di ogni acquisto, persone conosciute 
e di cui ci si può fidare, cosa sempre più 
rara nell’era del commercio online e delle 
grandi distribuzioni.

Quest’anno, abbiamo quindi voluto 
complimentarci con queste attività in 
modo formale attraverso l’evento C’era 
una volta e c’è ancora. Un pomeriggio 
in cui i nostri commercianti più storici si 
sono messi in mostra al pubblico raccon-
tando sé stessi e la loro lunga attività, 

anche attraverso un documentario che 
abbiamo prodotto per l’occasione e che 
ne ha raccolto le testimonianze più signi-
ficative.

In serata, poi, alla presenza di un note-
vole pubblico e di alcuni rappresentanti 
della Regione e dei maggiori enti lega-
ti al commercio, abbiamo premiato con 
la certificazione di Negozio Storico ben 
ventisette attività del nostro paese, le 
quali avevano partecipato a un bando in-
detto proprio dalla nostra Amministrazio-
ne nel quale dimostravano la durata della 
propria attività per un periodo di almeno 
quarant’anni. Alcuni di questi sono sta-
ti premiati per essere in attività da oltre 
cento anni, vale a dire quattro generazio-
ni di una stessa famiglia che ha vissuto tra 
le stesse mura tramandando nel tempo i 
segreti del proprio mestiere.

Dire che di questo evento siamo stati 
particolarmente orgogliosi è del tutto 
riduttivo, ma con il supporto dei nostri 
commercianti non ci siamo voluti ferma-
re, proponendo anche quest’anno una 
serie di iniziative in occasione delle festi-
vità natalizie. Tra queste, alcune di esse 
come la pista di pattinaggio su ghiaccio 
in Piazzetta Servalli sono state realizza-
te proprio grazie a contributi di alcuni 
commercianti, che meritano un ulteriore 
plauso per l’impegno e la costante col-
laborazione con la nostra Amministra-
zione. Come dimenticare poi il culmine 
degli eventi natalizi leffesi, vale a dire 
Leffeinverno, che anche quest’anno ci 
ha regalato una giornata indimenticabile 
trasformando il nostro paese in un vero e 
proprio Paese dei Balocchi.
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Il 
nostro Istituto Comprensivo “Cav. 
Gianni Radici” si è dimostrato anche 
quest’anno uno dei fattori più positivi 
per il nostro paese, a conferma innan-
zitutto della bontà dei rapporti che 
intercorrono tra la nostra Amministra-

zione e il mondo dell’istruzione, tema a noi par-
ticolarmente caro.

Nel suo complesso, l’istituto comprende la 
scuola primaria e l’antistante scuola seconda-
ria di Leffe, ma anche il plesso della primaria di 
Peia, la cui struttura è però gestita direttamen-
te dal rispettivo Comune. Vi sono poi la scuola 
dell’infanzia Santa Cerioli in via Mosconi e l’asilo 
nido Pinocchio, la cui struttura ospita a tutt’oggi 
il massimo numero possibile di bambini.

Nonostante i numeri già molto positivi, le ri-
chieste di iscrizione per bambini, ma anche ra-
gazzi nelle scuole di grado superiore al nido, 
sono ancora numerose e spesso risultano difficili 
da soddisfare. Da un lato, questo aspetto ci inor-
goglisce poiché dimostra il valore della nostra 
offerta formativa, che cerchiamo di tenere sem-
pre alto; da un altro lato, ci fa invece riflettere su 
quanto sia impegnativo e dispendioso garantire 
lo standard attuale in fatto di istruzione.

I costi sono infatti notevoli non solo per la ma-
nutenzione degli spazi scolastici, ai quali sono 
richiesti numerosi interventi, ma anche per ga-
rantire la quantità e qualità dei servizi necessari 
al benessere scolastico, tra cui nominiamo ad 
esempio la mensa e alcune attività in orario cur-
riculare come il corso di nuoto. Si tratta di costi 
non indifferenti per il nostro Comune, ma che 
hanno la finalità di mettere studenti, insegnanti 
e personale non docente nelle migliori condizio-
ni per lavorare e vivere le proprie attività didat-
tiche nel migliore dei modi ogni giorno. Negli 
ultimi anni, inoltre, numerosi sono anche i costi 
per venire incontro ai sempre più differenziati 
casi di studenti che necessitano di sostegno, al-
fabetizzazione o supporto di diverso tipo.

Quando si parla di tematiche come queste e 
delle altre sfaccettature dell’istruzione, uno de-
gli obiettivi primari nella nostra Amministrazione 
è anche quello di formare, attraverso la scuola, 
una società sempre più inclusiva e attenta alle 
diversità e ai bisogni di tutti. Da questo punto 
di vista, è stato trovato subito un grande appor-
to da parte della nuova Dirigente Scolastica del 
nostro Istituto Comprensivo Maria Teresa Amo-
dio, con la quale speriamo di costruire un per-
corso di valore per tutti i nostri studenti, oltre 
che un luogo di lavoro accogliente e stimolante 
per tutti, dagli studenti al personale docente e 
non docente.

Proprio il percorso, per l’istruzione a Leffe, è 
una metafora particolarmente calzante. Uno dei 
pregi del nostro paese è infatti quello di esse-
re pienamente a misura d’uomo e di bambino, 
grazie a un polo scolastico dislocato su diverse 
sedi tutte tra loro vicine, che consentono a cia-
scun alunno o alunna di prendere dimestichezza 
delle aree e viverle con la maggiore familiarità 
possibile. Un luogo sicuro che sia punto di riferi-
mento per crescere e imparare con l’ambizione 
di puntare sempre all’eccellenza.

Come Amministrazione, anche quest’anno in 
occasione della settimana di San Martino abbia-
mo voluto premiare con gli attestati di merito 
tutti i leffesi che si sono contraddistinti per il pro-

prio valore e i propri risultati nello studio. Non 
solo studenti però, quest’anno abbiamo voluto 
premiare nello stesso contesto anche due leffesi 
che si sono contraddistinti rispettivamente per 
meriti scientifici e sportivi. Simbolicamente, in-
fatti, i premi quest’anno sono stati consegnati 
non per i risultati in sé, bensì per l’impegno che 
questi ragazzi e ragazze hanno profuso per esse-
re i migliori, sia a scuola che in ambito universita-
rio, accademico e scientifico, portando in alcuni 
casi il nome del nostro paese ben oltre i confini 
della nostra provincia.
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Gruppo Amici di San Rocco

Sei serate di compagnia, tradizioni, 
musica e cibo. È questo che il Grup-
po Amici di San Rocco ha organizzato 
nel Sound Rock Festival, dall’11 al 17 
agosto, nella suggestiva cornice degli 
spazi attigui alla Chiesa. Dalla pizzeria 
alle grigliate, dalla musica degli Abba 
al tradizionale spettacolo pirotecnico 
del 16 agosto, chiudendo con il grup-
po dei Malfasia. Anche quest’anno 
lo staff dei volontari ha lavorato per 
coinvolgere la collettività leffese, rie-
vocare le tradizioni (attraverso i Coertì 
e la processione) e divertire, ravvivan-
do il senso di comunità.

Gruppo Ricreativo Oratorio San Martino

Siamo un gruppo di giovani ragazzi e ra-
gazze che svolgono attività ricreative nel 
contesto dell’Oratorio San Martino. Molti 
di noi, durante l’estate, fanno parte del 
gruppo animatori del Cre. Durante l’anno, 
invece, organizziamo animazioni ed even-
ti ricreativi per i più piccoli e collaboriamo 
con altre associazioni e con il Comune in 
alcune iniziative più ampie come Leffesta-
te e Leffeinverno, svolgendo attività aper-
te a tutti come la Ski Cup 4.0. Gli eventi 
principali che ci vedono protagonisti nel 
corso dell’anno sono Leffe’s Got Talent, 
la sfilata di Carnevale e la Corsa de Zerc.



A
nche l’attività sportiva e l’edu-
cazione allo sport sono gestite 
dalle associazioni del territorio 
che da anni svolgono un lavoro 
eccezionale per i ragazzi e le ra-
gazze del paese e non solo.

Anche nel 2024 sono state riconfermate qua-
si tutte le manifestazioni sportive già viste negli 
anni precedenti, ma oltre a queste abbiamo as-
sistito anche al gradito ritorno della Corsa de 
Zerc, tradizione storica del nostro paese, rimessa 
in moto grazie alla passione e all’impegno dei 
giovani del nostro territorio.

Purtroppo, verso la fine dell’estate abbiamo 
avuto qualche problema con la gestione della 
palestra per via dei lavori di manutenzione: si 
sono creati disguidi e momenti di difficoltà, ma 
abbiamo messo sempre al primo posto la comu-
nicazione e il dialogo per spiegare le motivazioni 
delle problematiche, cercando di garantire il ser-
vizio e andare così incontro alle esigenze di tutti.

L’anno scorso abbiamo poi notato una grande 
riposta e partecipazione nei confronti dell’inizia-
tiva Free Ski Pass per bambini e ragazzi. Abbia-
mo quindi deciso di riconfermare l’iniziativa an-
che per quest’anno, con l’auspicio di incentivare 
i bambini a entrare in contatto non solo con lo 
sport, ma anche con le nostre amate montagne.

Proseguiremo inoltre nel nostro impegno di 
incontro e confronto con gli altri Comuni della 
Val Gandino sul tema delle iniziative a carattere 
sportivo e legate al tempo libero, al fine di trova-
re e offrire alla nostra cittadinanza nuovi stimoli e 
opportunità di crescita.

Infine, sono in corso d’opera i rinnovi delle 
convenzioni sportive con alcune delle maggiori 
società che svolgono attività sul nostro territorio, 
non solo per un adeguamento alle normative 
vigenti, ma anche per rinsaldare il rapporto di 
fiducia reciproca.
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C
on gli ultimi eventi legati alle 
festività natalizie, tra cui Leffein-
verno citato nel paragrafo pre-
cedente, va a concludersi per 
il nostro paese un altro anno 
ricco di iniziative che ci hanno 

accompagnato per tutte le stagioni, scanden-
done il susseguirsi. Abbiamo avuto, soprattutto 
in estate, le ennesime edizioni di eventi che si 
svolgono ormai da diversi anni e che sono di-
venuti ormai irrinunciabili per il nostro paese. 
Tra questi ricordiamo in particolare il Bös Festi-
val, Leffestate e il Sound Rock Festival di San 
Rocco, che anche quest’anno hanno riempito le 
strade non solo di leffesi, ma di persone di tutte 
le età provenienti da diverse parti del territorio 
e più in generale della nostra provincia.

Oltre agli eventi cosiddetti must, abbiamo 
avuto inoltre le gradite riconferme di iniziative 
che, dopo essere state proposte in periodi più 
recenti, hanno trovato negli ultimi anni una con-
tinuità e una stabilità che ci fa ben sperare an-
che in ottica futura, visto che il nostro obiettivo 
è sempre quello di riuscire a riempire ogni anno 
il nostro calendario con quanti più eventi e ini-
ziative possibili. Si tratta di un obiettivo che ne-
gli ultimi anni siamo riusciti a raggiungere e sia-
mo certi di poter riconfermare anche negli anni 
a venire. Il motivo di questa certezza? Il fatto 
che sappiamo, come Amministrazione, di po-
ter contare sulle tante associazioni presenti sul 
nostro territorio. Associazioni che, come avrete 
visto sfogliando questo notiziario, quest’anno 
hanno accolto la nostra idea di partecipare at-
tivamente all’edizione di InformaLeffe con uno 
spazio a loro dedicato, nel quale hanno parlato 
di sé, della propria storia e delle proprie attivi-
tà. Vogliamo per questo sottolineare la nostra 
gratitudine a coloro che hanno scelto di essere 
presenti ancora una volta: una partecipazione 

così attiva ci ha reso particolarmente felici.
Le nostre associazioni, insieme ai tanti vo-

lontari che le compongono e ne fanno parte, 
sono il motore che dà vita ai tanti eventi che 
il nostro paese può vantare. Eventi che, tra 
l’altro, sono sempre organizzati rispettando i 
precisi standard di sicurezza imposti al giorno 
d’oggi e risultano per la maggior parte aperti a 
tutti, inclusivi e quanto più possibile sostenibi-
li. Anche questo è un aspetto che contribuisce 
a dare lustro e importanza alle nostre associa-
zioni, che non solo si impegnano per essere 
sempre al passo con i tempi da questo punto 
di vista, ma nel compiere questo adattamento 
non rinunciano ad aumentare ogni anno la qua-
lità e la ricchezza dei propri eventi. La nostra 
Amministrazione non può quindi che elogiare 
e ringraziare tutte le associazioni e tutti coloro 
che ne fanno parte e contribuiscono, attraverso 
le proprie attività, a fare del bene per gli altri 

e rafforzare il tessuto sociale del nostro paese. 
La nostra speranza è che i buoni rapporti e la 
collaborazione costruita in questi anni con cia-
scuna di esse possa mantenersi sempre solida e 
crescere rigogliosa, come una pianta i cui frutti 
possano essere fruiti e apprezzati da tutti.
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L’Orizzonte ODV

Associazione di volontariato per la sa-
lute mentale attiva in Val Seriana dal 
1995. In rete con altre associazioni dia-
mo voce ai sofferenti psichici e ai loro 
familiari, ascoltandone vissuti, bisogni e 
sostenendone i diritti. Le nostre attività 
sono: gruppo di lettura su temi di salute 
mentale e non solo; camminate in pic-
coli gruppi con pazienti, familiari e vo-
lontari; supporto a sofferenti psichici e 
familiari; percorsi di formazione e incon-
tri culturali di sensibilizzazione; parteci-
pazione ai Tavoli sulla Salute Mentale; 
collaborazioni con il Centro Psicosociale 
di Nembro.

BACS Artists.Sociologists

L’associazione ARTISTS.SOCIOLOGI-
STS propone al centro culturale BACS – 
di via Donizetti 42 – mostre di arte con-
temporanea a taglio sociale. Si occupa 
di ambientalismo, diritti dei soggetti 
svantaggiati e pacifismo. 
La mostra Vero Verde per la Pace, aper-
ta fino al 22 marzo 2025, è visitabile 
gratuitamente, come ogni mostra in 
programma, scrivendo a bacs.leffe@
gmail.com. La coordinatrice del BACS è 
l’artista Patrizia Bonardi, che ha curato i 
due volumi acquistabili in rete dal titolo 
Dialogo fra artisti e pensatori sociologi-
ci, Vol. I e Vol. II.
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N
ell’anno 2024 è continuata la 
messa in atto delle proposte 
culturali ipotizzate all’inizio 
del nostro mandato ammini-
strativo. Si sono organizzati 
eventi e manifestazioni in di-

versi ambiti di interesse e per differenti fasce 
di età.

Tra le più significative va segnalata soprat-
tutto la nascita del gruppo dei Copertini di 
Leffe, che ha animato la giornata di “C’era 
una volta e c’è ancora” e, anche a distanza 
di mesi dall’evento, continua a offrire con al-
legria la rievocazione storica delle tradizioni 
passate in svariati eventi.

I concerti, nei differenti periodi dell’anno, 
hanno offerto musiche di vario genere: dai 
repertori della TV in bianco e nero degli anni 
Sessanta, al concerto d’organo per le cele-
brazioni di San Michele, per terminare con il 
concerto di Natale del gruppo Mousikè brass 
quintet & voice in Oratorio San Martino.

Anche quest’anno, inoltre, la rassegna tea-
trale ha visto la presenza di un pubblico nu-
meroso e quindi proseguirà, con ingresso gra-
tuito al Cinema Teatro Centrale, fino alla fine 
dell’anno in corso e all’inizio del 2025, con un 
totale di quattro rappresentazioni di cui tre in 
lingua dialettale e una in lingua italiana. 

Si sono poi svolte iniziative culturali riguar-
danti la presentazione di libri e serate su 
tematiche specifiche, una delle quali con il 
prof. Pietro Gelmi, che continuerà il suo per-
corso storico del nostro paese anche il pros-
simo anno.

Particolare rilievo a livello culturale è sem-
pre dato anche a determinate giornate quali 
l’8 marzo e il 25 novembre, rispettivamente 
Festa della Donna e giornata internazionale 
contro la violenza sulle donne, anche grazie 

alla collaborazione dei nostri commercianti, 
che ringraziamo per la sensibilizzazione su 
queste importanti tematiche.

È necessario inoltre ricordare che la nostra 
biblioteca continua ad essere fulcro di idee 
e progetti dedicati a tutte le fasce di età. 
Partendo già dai più piccoli del nostro asilo 

nido Pinocchio, per coinvolgere poi i bambi-
ni della scuola primaria e gli adolescenti della 
scuola secondaria, fino alla cosiddetta terza 
età.

Attraverso la biblioteca, abbiamo aderito al 
Progetto Quicksilver, iniziativa europea per la 
creazione di un gioco da tavolo nella nostra 
lingua dialettale, che ha lo scopo di rendere 
partecipi attivamente le persone più adulte, 
al fine di creare un ambiente collaborativo 
e di socializzazione. È proseguito poi il per-
corso con la Terza Università, con riferimento 
alle nostre origini e tradizioni, con un’ottima 
partecipazione di pubblico.

Ricordiamo che la nostra biblioteca è ora 
anche un presidio di Nati per Leggere, rasse-
gna con attività di lettura rivolte ai più piccoli, 
i quali partecipano volentieri anche ai labora-
tori tematici a loro dedicati.

Vorremmo incentivare le iniziative in biblio-

teca con mostre di quadri e realizzare, contempo-
raneamente, laboratori per bambini in riferimento 
ai quadri esposti, ma anche sviluppare attività di 
Gaming per adolescenti e continuare a valorizza-
re il nostro territorio e le nostre tradizioni culturali 
grazie a progetti innovativi simili a questi. Per i 
ragazzi delle scuole superiori, a partire dalla clas-
se terza, sono attive lezioni di matematica gratu-
ite, grazie alla disponibilità della prof.ssa Ornella 
Gelmi.

Ovviamente la nostra Rete Bibliotecaria Berga-
masca, sempre aggiornata su progetti, eventi e 
prestiti libri anche a livello europeo, è quel valore 

aggiunto che consente a tutti di leggere, aggior-
narsi ed essere parte integrante del nostro terri-
torio: una plusvalenza da utilizzare e apprezzare 
per un futuro di serena e libera conoscenza per 
ogni età.

Altrettanto fondamentale a livello culturale è 
poi la collaborazione con la Parrocchia, con le 
scuole di ogni ordine e grado, con i gruppi e le 
associazioni musicali, culturali e sportive presenti 
nel nostro paese, tutti sempre disponibili a creare 
nuove occasioni di incontro e socializzazione.

È opportuno ricordare anche l’intensa attività 
culturale di centri e associazioni come il Museo 

del Tessile, l’associazione Il Mosaico e il BACS di 
Patrizia Bonardi, che organizza eventi e mostre 
costantemente improntate al rispetto dell’am-
biente e alla multiculturalità.

Infine, per il prossimo anno sono previste inizia-
tive in collaborazione con gli altri Comuni della 
Valgandino, coordinati da PromoSerio, in occa-
sione della rassegna La Valle del Legno, che ha 
lo scopo di rendere vivo tutto ciò che con il legno 
è diventato un’opera d’arte, e immediatamente il 
pensiero va alla nostra cara Madonnina del Fan-
toni.
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Mandolinistica di Leffe

Il nostro è un gruppo musicale che van-
ta un’antica tradizione locale, risalente 
a quando i Leffesi dedicarono un parti-
colare interesse al mandolino accompa-
gnato da chitarra. La prima formazione 
del gruppo risale al 1971 quando, quasi 
per scherzo, una decina di musicisti de-
cisero di riunirsi per provare insieme di-
versi brani che poi venivano presentati 
nei primi concerti. Nasceva così la Man-
dolinistica, con lo scopo di tramandare il 
suono degli strumenti a plettro. L’attuale 
orchestra è formata da mandolini primi 
e secondi, mandole, mandoloncelli, chi-
tarre classiche e un contrabbasso.

Scuola Campanaria di Leffe

La Scuola Campanaria di Leffe si occupa del-
la tutela e rilancio del suono delle campane. 
Parte della Federazione Campanari Berga-
maschi, svolge opera di sensibilizzazione 
sul territorio per raccogliere costantemen-
te nuovi aderenti tra i giovani tenendo viva 
una tradizione nata nel 1700 e mai interrot-
tasi. In particolare, le suonate d’allegrezza 
vengono eseguite su campanine di vetro o 
metallo come esercizio, per poi dar corso 
ai vari servizi sui campanili nelle maggiori 
solennità. Il patrimonio leffese, da sempre 
tramandato oralmente, è stato interamente 
trascritto in una recente pubblicazione.

Corale Santa Cecilia Leffe

La Corale S. Cecilia di Leffe è stata fondata nel 
1928 da don Luigi Gotti, curato coadiutore, 
appassionato alla musica e primo direttore, 
seguito poi da don Abele Cominelli, Angelo 
Lanfranchi, don Gerolamo Rota, Giuseppe 
Pedroncelli e Liliana Lanfranchi. All’organo si 
susseguirono invece Luigi Pasini, Angelo Lan-
franchi e don Pietro Selogni. La Corale è com-
posta da circa venti elementi e svolge la sua 
attività prevalentemente in Parrocchia durante 
le diverse celebrazioni liturgiche. Attualmente 
la Corale è diretta da Corrado Giacinti e ac-
compagnata all’organo da Giulio Bertocchi.

CRAL: Centro Ricreativo Anziani Leffe

Nell’ultimo anno abbiamo avuto l’insedia-
mento di un nuovo direttivo composto da 
cinque volontari con l’obiettivo di ampliare 
la presenza del Centro Ricreativo Anziani sul 
territorio. Continuiamo a gestire il nostro cen-
tro che ogni giorno accoglie una cinquantina 
di persone di età comprese fra i cinquanta 
e gli oltre novant’anni, fornendo loro servi-
zio bar e spazi per giochi da tavolo. Orga-
nizziamo inoltre piccole iniziative di carattere 
sociale e prendiamo parte a eventi promossi 
da altri enti e associazioni, con l’obiettivo di 
essere sempre presenti e fare il meglio per il 
nostro paese.



Su
pp

le
m

en
to

 a
l 

nu
m

er
o 

23
 d

el
 6

 d
ic

em
br

e 
20

24
 d

i A
ra

be
ra

ra

CONTATTI E NUMERI UTILI

Comune di Leffe – Via Papa Giovanni XXIII, 8
Sito Internet ufficiale: www.comune.leffe.bg.it
Indirizzo di posta elettronica: info@comune.leffe.bg.it
Indirizzo di posta elettronica certificata: comune@pec.comune.leffe.bg.it
Pagina Facebook: Comune di Leffe
Profilo Instagram: @comunedileffe

•	 Centralino telefonico, Ufficio Protocollo/Albo, Demografico, Stato Civile, 
 Elettorale, Segreteria, Commercio e Cimitero: 
 035.71.70.700
•	 Ufficio Ragioneria, Tributi, Personale: 
 035.71.70.720
•	 Ufficio Tecnico (Edilizia pubblica e privata): 
 035.71.70.730
•	 Ufficio Polizia Locale (messo comunale): 
 035.71.70.740
•	 Ufficio Servizi alla persona (Segretariato sociale, Servizi sociali, Istruzione, 
 Cultura, Sport, Tempo libero, Politiche Giovanili): 
 035.71.70.750
•	 Centralino fax: 
 035.71.70.711
•	 Biblioteca comunale: 
 035.71.70.760
•	 Asilo nido di infanzia “Pinocchio”: 
 347.38.20.586
•	 Scuola dell’infanzia “S. Cerioli”: 
 035.73.15.98
•	 Istituto Comprensivo di Leffe: 
 035.73.13.50
•	 Fondazione Casa Serena Leffe Onlus: 
 035.73.15.44
•	 Ambulatorio Geriatrico presso la Casa Serena (aperto dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 12.30): 

035.73.15.44
•	 Servizio affissioni (recapito manifesti e timbratura locandine): 
 338.23.70.588
•	 Servizio idrico integrato Uniacque (per guasti): 
 800.123.955
•	 Servizio rete elettrica (per guasti): 
 803.500

in Val Gandinoin Val Gandino
I l  f u t u r o  è  a d e s s o

Inquadra il QR Code 
per accedere 

a tutti i servizi digitali 
disponibili sul nuovo sito 

del Comune di Leffe

Resta sempre aggiornato 
su notizie, eventi 
e comunicazioni 
del tuo Comune, 

scarica l’App Municipium


